

Les usages de la médecine narrative à la chaire de philosophie du GHU Paris psychiatrie et neurosciences

Cynthia FLEURY

Résumé

1)Retour sur l'intrication entre la médecine narrative, l'éthique narrative et les humanités médicales, ou les humanités en santé. 2)Comment le retour du narratif a bouleversé la clinique médicale, au travers de deux exemples : la psychiatrie, et la réanimation. 3)Enfin, présentation du protocole contre le burn-out des soignants, élaboré à la chaire de philosophie, et de l'étude « narrations, imaginaires et fonctions de l'écriture dans les journaux de confinement ».

Mots clés

- Médecine narrative
- éthique narrative
- humanités médicales

Abstract

1)Review of the intertwining between narrative medicine, narrative ethics, and medical humanities, or health humanities. 2) How the return of the narrative has revolutionized medical clinical practice, through two examples: psychiatry and intensive care. 3) Finally, presentation of the protocol against caregiver burnout, developed at the Chair of Philosophy, and the study "Narratives, Imaginaries, and Functions of Writing in Confinement Journals."

Keywords

- Narrative medicine
- narrative ethics
- medical humanities